Aufruf zur Newrozdelegation 2008

Newroz, das Fest des Frühlings, des Friedens und der Freiheit naht. Am 21. März werden erneut Millionen Kurdinnen und Kurden das Fest des Aufbegehrens gegen Unterdrückung und Verfolgung, das Fest der Hoffnung feiern.

Es ist zu einer Tradition geworden, dass jedes Jahr Delegationen aus Europa zur Beobachtung der Newroz- Veranstaltungen, die in der Vergangenheit immer wieder türkischem Staatsterror ausgesetzt waren, nach Kurdistan reisen. Neben der Teilnahme an den Feierlichkeiten gibt es die Möglichkeit Gespräche mit Menschen, Organisationen und Parteien vor Ort zu führen. Am 19. März werden die Delegationen im Rahmen eines Aktionstages gegen den geplanten Ilisu-Staudamm in Hasankeyf sein.

Warum die Delegationen auch dieses Jahr unerlässlich sind: grenzüberschreitende Offensiven des türkischen Militärs unter Inkaufnahme der Zerstörung zivilen Lebensraumes, weitgehende Verweigerung jeglicher politischer Partizipation prokurdischer sowie demokratischer Parteien und Organisationen, so z.B. das Verbotsverfahren gegen die Demokratische Gesellschaftspartei, die mit 22 Abgeordneten im türkischen Parlament vertreten ist, strafrechtliche Verfolgung des Gebrauches der kurdischen Sprache in der Öffentlichkeit... Auch die Isolationshaft gegen Herrn Abdullah Öcalan, den Millionen Kurdinnen und Kurden zu ihrem politischen Repräsentanten deklarierten, wird stetig intensiviert.

Richtungweisend ist die politische Lösung der kurdischen Frage auch im EU-Beitrittsprozess der Türkei. Auch wenn die EU die kurdische Frage in den Protokollen der Beitrittsverhandlungen weiterhin als Minderheiten- und Demokratisierungsproblem umschreibt, wird sie sich ihrer historischen und politischen Verantwortung auf Dauer nicht entziehen können.

Ohne internationale Anstrengungen und politischen Druck wird dieser noch lösbare Konflikt ausufern. Ein Dialog ist dringend erforderlich! Wir Kurdinnen und Kurden werden auch an Newroz 2008 unseren Friedenswillen bekunden.

Zusammen mit Ihnen wollen wir unser Fest des Frühlings, des Friedens und der Freiheit feiern! Erheben auch Sie Ihre Stimme für Frieden, Freiheit und Demokratie! Begehen Sie mit uns an Newroz einen "neuen Tag".

YEK-KOM (Föderation kurdischer Vereine in Deutschland e.V.), Graf- Adolf-Str. 70A, 40810 Düsseldorf, Tel: 0211-1711-451, Fax: -453, yekkom@gmx.net